
6. Presentación de publicaciones

Dr. Guillermo Haro Bélchez

Hay dos temas que quiero compartir con ustedes. Tenemos dos ventanas de difusión en materia editorial. Una es la Gaceta Mexicana de Administración Pública Estatal y Municipal. De acuerdo con los datos que tenemos, esto es, de la Gaceta 57 a la 62, no todos los Institutos han enviado colaboraciones para enriquecer su contenido.

Por citar solo algunos ejemplos; en la Gaceta 57 que abordó el tema Contencioso Administrativo, únicamente participaron el Estado de México, Querétaro, Tabasco, Veracruz, Sinaloa, Sonora e Hidalgo. Esto es 7 institutos.

En la número 58, que abordó el tema Participación Social y Ciudadana, colaboraron igual número de institutos, prácticamente fueron los mismos. En relación a la Gaceta 59, Experiencias en Materia de Seguridad Pública, Estatal y Municipal, participaron Baja California Sur, Coahuila, Estado de México, Nayarit, San Luis Potosí, Sinaloa y Tabasco. Esto es, existe más o menos una tendencia en la participación.

En la Gaceta 60, publicada con el tema el Proceso de Descentralización de los Estados hacia los Municipios, de igual forma vuelven a participar Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo y Nayarit. Son los estados que tradicionalmente envían colaboraciones a través de sus miembros regulares.

La Gaceta número 61, dedicada al tema Los Sistemas Estatales de Control y Evaluación Gubernamental, convocó sólo a Guanajuato, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Puebla, San Luis Potosí y Tabasco: En la número 62, que acabamos de enviar con el tema Experiencias de Descentralización en Estados y Municipios, participaron Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Hidalgo, Estado de México, Jalisco, Oaxaca y San Luis Potosí.

En suma, en cada una de las Gacetas, después de un gran peregrinar contamos con 7 u 8 colaboraciones que coinciden con los estados a los que he hecho referencia en prácticamente todos los casos.

De tal forma, la primera solicitud iría en el sentido de hacer un esfuerzo para diversificar los Institutos que participan en la Gaceta y, evidentemente también los ensayistas, colaboradores o articulistas, para no convertirla en un club, donde divulgamos las mismas ideas, con distintos títulos, periódicamente.

La invitación y la exhortación en este sentido es que incluyamos como recomendación y compromiso, difundir más la Gaceta y, sobre todo, comprometer a nuestros miembros regulares en cada entidad para que participen en los diversos temas, fundamentalmente monográficos con los que se integra cada número de la Gaceta.

Con respecto a la otra ventana, la Carta Informativa de los IAPS, que se incorpora en las páginas centrales de la Revista Acción, la tendencia es más o menos similar. No siempre contamos con información de todos los Institutos, coinciden prácticamente siempre los mismos que nos mandan información sobre sus actividades, eventos, cursos o notas relevantes que estiman pertinente incorporar. Inclusive en las últimas, únicamente hemos tenido información de 5 Institutos: Hidalgo, Nayarit, Michoacán, Jalisco y Quintana Roo. Ojalá pudiéramos hacer un esfuerzo para que, cuando menos un párrafo o dos, tengamos bimestralmente para la publicación de esta Carta Informativa de los Institutos, que es muy importante.

Por último, quisiera proponerles que se adquiriera el compromiso, en esta reunión, de diversificar la colaboración, de elevar la calidad y de difundir estas ventanas de comunicación con una mayor prontitud y alcance de como lo hemos venido haciendo en los últimos años, de acuerdo al análisis que se hace de 1997 a la fecha.